

CORRECTION DU DEVOIR

EXERCICE 1 Analyser des documents historiques (8 points) Répondez aux questions dans votre copie sous forme de phrases.

DES RESSOURCES A EXPLOITER

En 71 jours, je suis arrivé aux Indes, j'y ai trouvé de nombreuses îles dont j'ai pris possession au nom de leurs Altesses, sans rencontrer aucune opposition. La première, je l'ai appelée San Salvador (Saint-Sauveur), en l'honneur de la Divine Majesté qui l'a donné tout cela par miracle. Dans l'île Hispaniola, il y a de l'or en abondance, les Indiens que je ramène peuvent en témoigner et aussi des épices et du coton, du mastic, du bois d'aloès, également des esclaves. Ainsi Dieu a fait triompher nos illustres roi et reine et la chrétienté par la conversion de tant de peuples.

D'après une lettre de Christophe Colomb, mars 1493.

1°) Le voyage a duré 71 jours et Christophe Colomb a découvert les îles de San Salvador et Hispaniola. Il pensait être arrivée aux Indes mais en réalité il se trouvait dans la mer des Caraïbes.

2°) Ils des rois d'Espagne Isabelle de Castille et Ferdinand d'Aragon.

3°) Dans les îles, il a trouvé de l'or, du coton, des épices du bois d'aloès, du mastic et des esclaves.

4°) Il rapporte de son voyage toutes les richesses qu'il a cité et des habitants des îles afin de témoigner de la richesse des terres découvertes.

5°) Les raisons du voyage sont la découverte d'une nouvelle route vers les Indes, l'exploitation des richesses des terres et de leurs habitants, et la conversion des populations à la foi catholique.

EXERCICE N°2 QUESTIONS DE COURS (10 POINTS) Répondez à ces questions dans votre copie sous forme de phrases.

1°) De nouveaux instruments de navigation comme l'astrolabe, la boussole et les portulans, et la mise au point des caravelles permettent de parcourir des distances plus grandes. Le prince portugais Henri le Navigateur finance les expéditions de Vasco de Gama qui cartographie les côtes africaines et atteint les Indes en contournant l'Afrique par le Cap de Bonne Espérance.

2°) Au XV ème siècle, les améliorations apportées à l'imprimerie par Gutenberg permettent une baisse du prix des livres et elles facilitent la diffusion des savoirs. Les humanistes redécouvrent les sciences grecques et romaines et ils s'intéressent à l'homme. Les savants adoptent une démarche scientifique fondée sur l'observation et l'expérimentation. Copernic et Galilée exposent la théorie de l'héliocentrisme et Vésale dessinent les premières planches anatomiques.

DEFINITIONS (2 POINTS) Voir dans le manuel ou sur le cahier